

Escala Crítica/Columna diaria

*Del corporativismo nacionalista a la corrupción de liderazgos *Se aplica la anunciada seguridad nacional en caso Santa Lucía

*Inicia el Festival Ceiba 2019, con más de cien actividades diversas

Víctor M. Sámano Labastida

ES POSIBLE y deseable que con la renuncia de Carlos Romero Deschamps a la jefatura del poderoso gremio petrolero se haya iniciado una “nueva etapa” que también incluya al resto del sindicalismo mexicano. El dismantelamiento del llamado modelo neoliberal tiene que incluir a una serie de corporaciones y grupos que se convirtieron en un poder de facto para disputar y disminuir el poder del Estado. Inclusive pasa por la reestructuración de los partidos.

Los cambios en el sindicalismo y las relaciones laborales habían sido anunciados por la actual secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde Luján, aun antes de que tomara posesión. Su mismo nombramiento fue un anticipo de lo que vendría, ya que procede de una familia con largo historial entre los sindicatos independientes. Un producto sustancial del viejo régimen fueron los llamados “sindicatos charros” (oficialistas), a la par de los “sindicatos blancos”. Contradictoriamente, fue el régimen más revolucionario en México el que propició es surgimiento del corporativismo: el del general Lázaro Cárdenas.

Eran otros tiempos.

PALANCA Y LASTRE

EL CORPORATIVISMO que sirvió a propósitos nacionalistas y como defensa frente a los amagos externos, se convirtió en su contrario: un lastre para el desarrollo, al tiempo que fueron cooptados por intereses anti populares y anti sindicales.

Lo que está sucediendo actualmente en el poderoso Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM), tendrá repercusiones también en la ya debilitada pero no menos extendida Confederación de Trabajadores de México, que cuenta con 32 federaciones estatales y regionales, y que fue durante décadas el “brazo obrero” del PRI. Agrupa a sindicatos nacionales y de industria.

De acuerdo a registros oficiales, del total de sindicatos registrados 775 ¿un 27.99 por ciento?

están en la CTM; otro tanto (412) en un brazo corporativo venido a menos, la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC, un 15 por ciento); y en la Confederación Regional Obrera Mexicana (CROM, 352, un 12.71 por ciento). Como no afiliados a ninguna federación o confederación aparecen un mil 245 sindicatos, considerados como independientes (37 por ciento del total)

El reacomodo de las organizaciones sindicales se observa como una consecuencia lógica en el nuevo régimen. Sin embargo, una preocupación expresa del gobierno lopezobradorista es que la transición ocurra de manera ordenada. Uno de los elementos destacados –hasta ahora-, del relevo en el sindicato petrolero es que aparece como una operación quirúrgica. Habrá que esperar la reacción de los dirigentes de las secciones donde pelearán sus cuotas de poder y donde también han sido un importante brazo electoral del antiguo régimen.

LOS AMPAROS, A VOLAR

COMO lo había adelantado durante su visita a Tabasco y en la conferencia de prensa que ofreció durante su estancia en Villahermosa, el presidente Andrés Manuel López Obrador declaró como proyecto de seguridad nacional el aeropuerto de Santa Lucía. De esta manera, afirmó el mandatario, pudo eludirse la “embestida legal” encabezada por el Colectivo No Más Derroches. Esta agrupación interpuso más de 140 amparos para frenar su construcción.

El polémico aeropuerto, cuyo costo previsto es de 75 mil millones de pesos, comenzó a construirse oficialmente ayer jueves. La obra del NAIM en Texcoco estaba presupuestada en unos 300 mil millones de pesos. Dijo AMLO: “era una obra costosísima, faraónica, movida fundamentalmente por intereses particulares, por la corrupción, el querer apoderarse de los terrenos del actual aeropuerto, 600 hectáreas. Iban a convertir en una especie de Santa Fe, todo un negocio inmobiliario”.

De haberse construido el NAIM de Texcoco, sostuvo, México habría entrado en “una especie de Fobaproa”. Una deuda histórica e impagable. Se tiene previsto que en 2021 ya esté funcionando el aeropuerto de Santa Lucía, al tiempo que se reabrirán áreas y aprovechará el ubicado en Toluca, Estado de México. La tendencia marca una serie de terminales aéreas regionales, lo que además propiciaría la integración y desarrollo de zonas periféricas.

AL MARGEN

HOY INICIA la décimo segunda edición del Festival Cultural Ceiba con el lema “¡Ven a EmocionArte! Serán diez días de intensas actividades. De acuerdo a lo informado por la titular de la Secretaría de Cultura, Yolanda Osuna, este encuentro integra unos 100 eventos de múltiples expresiones culturales y artísticas. En total 320 artistas con 11 sedes. La entrada es gratuitas, pero ordenada.

Reacomodo en el sindicalismo; operan para evitar el caos y la desestabilización

Escrito por Editor

Viernes, 18 de Octubre de 2019 00:43 -

Refirió Osuna Huerta: “participan grupos internacionales, de un programa que además con la coordinación que tuvimos con el festival Cervantino, hemos podido contar cinco de esas presentaciones. Habrá artistas locales pero también grupos procedentes de China, Ecuador, Argentina Noruega, Australia, Alemania, España, India, Cuba y Holanda”.

Habrà de todo. En las exposiciones pictóricas se presentarán artistas de 10 países, así como espectáculos con la participación de 31 grupos nacionales y 19 locales.

En el Ceiba-2019, realizado con un presupuesto de 10 millones de pesos entre el gobierno federal, estatal y la iniciativa privada, será abierto el Planetario Tabasco 2000 como de actividades de divulgación científica y otras presentaciones. La cultura es también clave de la transformación. (vmsamano@hotmail.com)